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平成２ ３ 年 第６ 回真室川町教 育 委 員 会

会 議 録

平成２ ３ 年１ ０ 月１ ９ 日（ 水） 午後３ 時０ ０ 分 真室川町中央 公民館 に お い て 、平成

２ ３ 年第６ 回真室川町教 育 委 員 会を 開催し た 。

１ ．出席委 員     委 員 長  土田 稔

          委 員   遠 田 且子

          委 員   沓澤 力

          委 員   佐藤 奈津紀

          教 育 長  竹田 嘉 里

２ ．事務局 出席者  教 育 課長 佐々 木 明

          総務管理・学校教 育 担当

          課長補佐 佐藤 久 和

          生涯学習・ス ポ ー ツ 担当

          課長補佐 小野 喜 栄

３ ．会議 案 件

  日程第１   前回会議 録の 承認に つ い て

  日程第２   教 育 長事務報告 に つ い て

  日程第３   報 告

  日程第４   議 案 第３ ８ 号

      社会教 育 主事の 任命に つ い て

  日程第５   協 議

        （ １ ） 安楽城地区 小学校閉校記念式典に つ い て

（ ２ ） 真室川あさ ひ 小学校開校記念式典に つ い て

（ ３ ） 及 位中学校の 望ま し い 在り 方に つ い て

（ ４ ） そ の 他

  日程第６   そ の 他

  日程第７ 閉 会

４ ．会議 の 経過

開会に 先立ち 、新教 育 委 員 で ある 佐藤委 員 の 就任の 経緯 に つ い て 教 育 課長よ り 説明が あ

り 、続い て 佐藤委 員 よ り 就任の 挨 拶が 行わ れ た 。

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

一 同

た だ 今の 出席委 員 は ５ 名で す 。定足数に 達し て い ま す の で 、た だ 今か

ら 平成２ ３ 年第６ 回真室川町教 育 委 員 会を 開催い た し ま す 。

本日の 委 員 会に つ い て は 、日程第１ か ら 日程第７ ま で と なっ て お り ま

す 。そ れ で は 日程第１ 「 前回会議 録の 承認に つ い て 」 を 議 題と し ま す 。

事前に 資料が 配付さ れ て い ま す が 、何 か ご ざ い ま せん か 。

前回配付し た 会議 録に つ い て 訂正が あり ま す 。差し 替え を お 願 い し ま

す 。（ 差し 替え の 配付）

た だ い ま 事務局 よ り 会議 録の 差し 替え が あり ま し た 。委 員 の み なさ ま

よ り 、そ の 他、何 か あり ま せん か ？

無し 。
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土田委 員 長

佐藤課長補佐

小野課長補佐

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

教 育 課長

そ れ で は 、日程第１ 「 前回会議 録の 承認に つ い て 」 は 承認さ れ ま し た 。

続い て 、日程第２ 「 教 育 長の 事務報告 に つ い て 」 を 議 題に し ま す 。順

次、総務管理・学校教 育 担当、続い て 生涯学習・ス ポ ー ツ 担当よ り 説明

を お 願 い し ま す 。

資料に 基づ き 、前回委 員 会後の 総務管理・学校教 育 担当分の 報告 ・予

定に つ い て 説明。

資料に 基づ き 、前回委 員 会後の 生涯学習・ス ポ ー ツ 担当分の 報告 ・予

定に つ い て 説明。

た だ 今、総務管理・学校教 育 並び に 生涯学習・ス ポ ー ツ 担当の 各課長

補佐か ら 説明を し て い た だ き ま し た が 、何 か ご 質問・ご 意 見は あり ま せ

ん か 。

無し 。

そ れ で は 、日程第２ 「 教 育 長の 事務報告 に つ い て 」 は 承認さ れ ま し た 。

続い て 、日程第３ 「 報告 」 に つ い て 何 か 報告 が あり ま す か 。

１ ０ 月１ 日よ り 子ど も 手当の 支給 に 関 す る 特別措置法が 施行さ れ ま

し た が 、子ど も 手当か ら 学校給 食費など を 一 方的に 天引 き が 出来る よ う

な理解を さ れ て い る 方が い ま す 。直接の 窓口は 福祉課で あり 確認し て い

ま す が 、受給 資格者の 申し 出が なけ れ ば 天引 き は 出来ない 制度だ と い う

こと に つ い て ご 理解を お 願 い し ま す 。

全国 学力状況 調査の 問題が 、１ ０ 月１ ７ 日に 公表さ れ て い ま す 。東日

本大震災の 影響が あり 国 に お け る 調査は 中止に なっ て い ま す が 、希 望が

あれ ば 問題が 無償配布さ れ ま す 。当町も 希 望し て お り 、学校の 独自集計

で 活用し て い き ま す 。

平成２ ３ 年度の 上期が 終了し 、９ 月末の 不登校の 状況 に つ い て は 不登

校と 不登校傾向を 合わ せて ６ 名と なっ て い ま す 。昨年の 半分程度で す 。

不登校に つ い て ２ 名、内１ 名は 現在継続し て 登校出来る よ うに なっ て い

ま す 。不登校傾向の 児童生徒に 対し て も 、継続し て 登校で き る よ う学校

と 連携し て 対応 を 強化 し て い き ま す 。

生涯学習推進計 画の 改訂に つ い て 、本年度を も っ て 前期５ ヵ年が 経過

す る こと か ら 、改訂の 委 員 会を 設置し て い ま す 。２ 月下 旬の 策定完了に

向け て 対応 し て い き ま す 。

統合小学校の 工事は ス ム ー ズ に 進行し て い ま す 。変更契約も 終了し 、

１ ０ 月３ ０ 日ま で グ ラ ウ ンド 、校舎・体育 館 の 改修と 耐震を 終了す る 見

込み で す 。道路と 駐車場の 舗装に つ い て は 重機の 撤収作業 も あり 、１ １

月４ 日ま で の 工期に 設定し て い ま す 。

生徒の 事故報告 に つ い て 、管理下 外に お い て 中学３ 年生が 二人乗り し

て 車に 接触し て い ま す 。大事に は 至り ま せん で し た が ３ 週間程度の 治療

が 必要で す 。

課長よ り ６ 点の 報告 が あり ま し た が 、何 か 質問等あり ま す か 。

無し 。

そ れ で は 、日程第３ 「 報告 」 に つ い て は 終了い た し ま す 。

続い て 日程第４ 議 案 第３ ８ 号「 社会教 育 主事の 任命に つ い て 」 を 、事

務局 よ り お 願 い し ま す 。

社会教 育 法第９ 条の ２ 及 び 真室川町教 育 委 員 会事務局 規 則第４ 条に
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土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

教 育 課長

遠 田委 員

教 育 課長

沓澤委 員

教 育 課長

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

沓澤委 員

教 育 課長

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

一 同

基づ き 、本年度の 社会教 育 主事研修を 終了し た 新田主任に つ い て 、委 員

会の 承認を 経て 社会教 育 主事を 発令し た い と 考え て い ま す 。

何 か 意 見、質問等あり ま す か 。

異 議 無し 。

そ れ で は 、日程第４ 議 案 第３ ８ 号「 社会教 育 主事の 任命に つ い て 」 は

承認さ れ ま し た 。続い て 、日程第５ 「 協 議 」 で す 。（ １ ） 「 安楽城地区

小学校閉校記念式典に つ い て 」 を 事務局 よ り お 願 い い た し ま す 。

期日に つ い て は 前回の 委 員 会で も お 示し し て い ま す が 、各校の 閉校実

行委 員 会の 動き も あり 、開催の 時間に つ い て 検 討、決定し て い た だ き た

く お 願 い い た し ま す 。

平枝小学校に つ い て は 平成２ ４ 年３ 月２ ４ 日と 単独で す が 、安楽城小

学校と 差首鍋小学校が ３ 月２ ５ 日と 開催日が 重複し て い ま す 。町の 主催

事業 と なり ま す の で 、町長は ど ち ら へ も 出席し ま す し 、両校に 対し 最終

的な時間は 教 育 委 員 会で 決定さ せて い た だ く 旨説明し て お り ま す 。

学校の 意 向を 把握 し た と ころ 、閉校実行委 員 会主催の 思い 出を 語る 会

へ の 繋ぎ が ス ム ー ズ な方が 良い と い うこと か ら 、午前１ １ 時３ ０ 分を 希

望し て い ま す 。い ず れ か 一 方を １ ０ 時、移 動し て １ １ 時３ ０ 分と い うよ

うに 決定し て い た だ き た く 協 議 を お 願 い い た し ま す 。

確認で す が 、安楽城小学校と 差首鍋小学校ど ち ら か を 先に し なけ れ ば

なら ない 、ま た 、町長は ど ち ら へ も 参加 し なけ れ ば なら ない と い うこと

で す ね 。

そ うなり ま す 。難し い 判断と なり ま す が 宜 し く お 願 い し ま す 。

午前、午後で 分け る と い う選択肢は なか っ た の で す か 。

午後は 両校と も 地域 の 方々 、来賓を お 招き し て 、思い 出を 語る 会を 午

後１ 時３ ０ 分く ら い か ら 開始し た い と の 意 向の よ うで す 。

学校間で の 話し 合い は 持た れ た の で す か ？

持た れ ま し た が 結論に は 至り ま せん で し た 。町の 式典に つ き 、教 育 委

員 会で 決定す る 旨伝え て あり ま す 。

思い 出を 語る 会は 、分か れ て 出席す る こと に なり ま す か 。

町長、教 育 委 員 長、教 育 長は 掛け 持ち に なる か も 知れ ま せん 。

何 か 意 見あり ま せん か ？

無い よ うで す の で 、私の 考え で は 今ま で の 座談会の 経緯 も あり 、安楽

城が 最初で 差首鍋が そ の 後で い か が で す か ？

町長の 意 向が 特に なけ れ ば そ れ で 結構で す 。

昨日、差首鍋小学校の 閉校実行委 員 会が あり ま し た が 、実質的に 閉鎖

す る 学校で す か ら 、ス ム ー ズ に 語る 会へ 繋げた い と の 総意 で あっ た と の

こと で す 。

私も そ う考え ま す 。差首鍋小学校が ス ム ー ズ に 流れ た 方が 良い と 思い

ま す が 、委 員 の 皆様い か が で す か 。

異 議 無し 。

そ れ で は 確認い た し ま す 。安楽城小学校は 午前１ ０ 時か ら 、差首鍋小

学校は １ １ 時３ ０ 分か ら 、思い 出を 語る 会は 予定で 午後１ 時３ ０ 分か ら

で す 。そ の 他あり ま せん か 。

無し 。
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土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

そ れ で は 日程第５ 協 議 の （ １ ） 「 安楽城地区 小学校閉校記念式典に つ

い て 」 を 終了い た し ま す 。続い て 、日程第５ 協 議 の （ ２ ） 「 真室川あさ

ひ 小学校開校記念式典に つ い て 」 を 事務局 よ り お 願 い い た し ま す 。

こち ら も 期日等に つ い て 以前ご 検 討い た だ い た 件で す が 、時間帯に つ

い て 安楽城小学校長よ り 提案 が あり ま し た 。

事務局 で は 北部小の 時と 同じ よ うに 午後１ 時３ ０ 分か ら 式典を 行い 、

引 き 続き 入学式を 行うよ う考え て い ま し た が 、日程が 窮 屈で 児童、教 職

員 の 負担が 大き い と の こと か ら 、午前中に 開校記念式典、午後入学式を

行い た い と の 意 向で す 。

開校記念式典の 経験が ある 北部小の 笹原校長と も 確認し ま し た が 、や

は り 日程的に 大変で あっ た と の こと で す 。北部小は 毎年午前１ ０ 時か ら

入学式を 行っ て い ま す が 、開校記念式典に 鑑み 、２ ４ 年度に つ い て は 午

後開催で も 構わ ない と の こと で す 。

つ い て は 、開校記念式典を 午前１ ０ 時か ら 、入学式を 午後１ 時か ら の

予定で 、午前、午後を 分け る と い うこと で ご 検 討を お 願 い い た し ま す 。

来賓は ２ 度出なけ れ ば なり ま せん が 、児童を 優先し て の ご 検 討を お 願 い

し ま す 。

新校の 開校記念式典と 入学式を 午前、午後に 分け た い と の こと で す

が 、委 員 の 皆様意 見、質問等あり ま せん か 。

異 議 無し 。

確認し ま す 。開校記念式典は 午前、入学式は 午後と し ま す 。

そ れ で は 日程第５ 協 議 の （ ２ ） 「 真室川あさ ひ 小学校開校記念式典に

つ い て 」 を 終了い た し ま す 。

続い て 、日程第５ 協 議 の （ ３ ） 「 及 位中学校の 望ま し い 在り 方に つ い

て 」 を 協 議 し ま す 。こち ら に つ い て は ８ 月３ ０ 日の 教 育 委 員 会に お い て

進め 方を 一 旦整理し て い ま す 。

相談窓口を ９ 月２ 日か ら １ １ 月３ ０ 日ま で 開催し て い ま す し 、小規 模

校の メ リ ッ ト 、デメ リ ッ ト を 教 育 委 員 で 共 通認識を 持つ こと と し て い ま

す 。そ の 後、町長と の 意 見交換会も 考え て お り ま し た 。本日は 事務局 よ

り メ リ ッ ト 、デメ リ ッ ト を ま と め て い た だ い て い ま す の で 、説明を お 願

い い た し ま す 。

（ 相談窓口で の 相談内容、ま た 資料に 沿 っ て 小規 模校の メ リ ッ ト 、デ

メ リ ッ ト を 説明）

小規 模校の メ リ ッ ト 、デメ リ ッ ト に つ い て 、事前に 資料を い た だ い て

い ま す の で 再確認は 行い ま せん 。委 員 の 皆様何 か ご 質問等ご ざ い ま せん

か 。

無い よ うで す の で 私か ら １ つ 、デメ リ ッ ト の １ ０ 番に つ い て は 、何 を

根拠 に し て の 記載で す か 。

古く は 全県 統一 山新テ ス ト 、直近 で は 全国 学力状況 調査など 、比較が

出来る デー タ が あり 、進学状況 等を 含 め て 把握 し て い ま す 。小規 模校だ

か ら と い う理由に 、直接結び 付け る に は 問題が ある と 思い ま す 。

及 位地区 、安楽城地区 で は 複式学級 の 解消に つ い て メ リ ッ ト を 謳っ て

い る た め 、否定的と い う表現は 要ら ない か と 思い ま す 。委 員 の 皆様か ら

あり ま せん か 。
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遠 田委 員

佐藤委 員

遠 田委 員

佐藤委 員

土田委 員 長

遠 田委 員

沓澤委 員

教 育 課長

佐藤委 員

教 育 課長

土田委 員 長

メ リ ッ ト 、デメ リ ッ ト も 可 能性で あっ て 、メ リ ッ ト に つ い て は 人数に

よ り 自然に そ うなる も の で なく 、学校の 教 育 的配慮と 計 画に よ っ て そ う

なり 易い と い うこと で あっ て 、デメ リ ッ ト に つ い て は 、予想さ れ る の で

対応 し て い く と い うス タ ンス を 明示し 、考え て い か なけ れ ば なり ま せ

ん 。学校の 方針、ど こに 力を 注ぐの か 、教 諭に い か に 頑張っ て い た だ く

か が 重要だ と 思い ま す 。

今の 学区 か ら す る と 、私の 娘も 女子１ 人の 学級 に なっ て し ま い ま す 。

及 位中学校で の 学力の 話が あり ま し た が 、小規 模校だ か ら 劣る と い うこ

と で は なく 、小学校６ 年生ま で で ある 程度の 学力が 決ま っ て く る と 思う

の で 、小学校が 小規 模校か ら 北部小へ 統合し た 経緯 も あり 、一 概に 学力

が 低下 し て い る と も 言え ない と 思い ま す 。

ま た 、進学に 関 し て は 私の 子ど も も 関 わ っ て き ま す が 、小規 模校と い

え ク ラ ス メ イ ト が ５ ～ ６ 人で あれ ば 問題あり ま せん 。２ 人く ら い だ と 、

ど うし よ うか なと は 思い ま す 。

少なさ の 規 模で す よ ね 。

そ うで す ね 。

資料に も 生徒の 推移 など が 記載さ れ て い ま す が 、２ 人し か 入学し ない

と 複式に なる と い うこと で す よ ね 。複式を 解消し た い と の 考え も あり 、

小中連携の 話も あり ま す が 、成行き に ま か せる の は 良く ない と 考え ま

す 。教 育 委 員 会で 何 ら か の 方向性を 示す べ き だ と 思い ま す

入学が ２ 人に なっ た 段階で は 、及 位中学校へ 行け と い うの は 難し い と

思い ま す 。６ 年生の 保護者に は 、も っ と 前の 段階で 理解し て い た だ く 機

会を 持つ べ き だ っ た と 思い ま す 。

ま た 、資料に 関 す る こと は 予想で あっ て 、今の 環境 を ど う活か し て い

く か 考え る 視点に なる と 思い ま す 。複式の 一 番の デメ リ ッ ト は 、先生方

の 準備の 負担が 大き い こと で す 。準備に 時間を か け れ ば 、む し ろ 複式の

方が 児童生徒の 学力が つ く と 思い ま す 。そ の 方法を 単式に 取り 入れ れ

ば 、更に 効果 的で し ょ う。

及 位中学校の 独立を 保つ と し て も 、今か ら 真室川中学校へ 進学希 望す

る 児童と 保護者の 理解を 得て 、及 位中学校へ 通学さ せる こと は 難し い と

思い ま す 。ま た 、及 位中学校へ は 現状で 頑張っ て い た だ く と は 言い づ ら

い で す 。

私も そ う思い ま す 。相談者は 半数と 聞い て い ま す が 、残り の 方の 意 志

は 分か り ま す か 。

６ 年生８ 名の うち 調整区 域 が ２ 名なの で 、そ の ２ 名は 真中へ 行く と 思

い ま す 。現在把握 し て い る 情報と し て は 、残り ６ 人の うち 新庄養護学校

希 望が １ 名、３ 名が 真室川中学校へ 希 望し て い る の で 、及 位中学校へ は

２ 名と 見込ま れ ま す 。

及 位中学校へ ２ 名が 進学し た 場合、北部小の ５ 年生は 先輩が 少なく 真

室川中学校を 希 望す る か も し れ ま せん 。そ れ が 続け ば 入学す る 生徒が い

ない 状況 に なり ま す 。

相談に 来ら れ た 保護者に 、５ 年生の 保護者は ど う思っ て い る の か 聞い

て い ま す 。影響は ある と 思うし 、大変関 心を 持っ て い る と 聞い て い ま す 。

例え ば 政策的に 小中連携を 進め 、就学区 域 の 見直し を 図り 調整区 域 を
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撤廃し 、１ ０ 人程度の 人数を 継続し て 確保す る こと も 考え なけ れ ば なり

ま せん が 、そ うい う方向は 苦 し い と 思い ま す 。そ れ なら ば 、早め に 統合

に つ い て 進め る こと も 考え ら れ ま す 。そ れ ら を 示さ ない と 、保護者の 不

安は 解消さ れ ない と 思い ま す 。

保護者以外の 方で 、統合に 反対し て い る 方は い ま す か ？

同窓会や 地域 の 方など で 、は っ き り と 統合に 反対を 示さ れ て い る 方も

い る と 聞い て い ま す 。年代に よ っ て も 違 うと 思い ま す が 、安楽城中・真

室川中と の 統合の 際に 反対し た 経緯 や 、保育 所、小学校が 無く なっ て し

ま い 、中学校だ け は 残し た い と の 考え も ある と 思い ま す 。

地域 の 方々 と 保護者で は 、考え 方は 違 うと 思い ま す 。そ れ ぞ れ 大事に

す る 必要は ある と 思い ま す が 、児童生徒を 優先す る べ き で す 。

複式で も 及 位中学校は 存続す る の か 、ま た は 統合す る の か と い う２ 点

ぐら い し か 選択肢は ない と 思い ま す 。ア ンケ ー ト を 取る に し て も 、想定

し なが ら 取ら なけ れ ば なら ない と 思い ま す 。教 育 長は 如何 お 考え で す

か ？

部活に よ る 学区 変更が 生き 続け て い る 限り は 、難し い 問題だ と 思い ま

す 。小学校で 複式の 解消を 謳っ て い ま す の で 、小学校と 整合性を 取る 必

要が あり ま す 。私は 、中学校で は 複式は 馴染ま ない と 思い ま す 。

現在、全国 的に 統廃合の 流れ が 進ん で い ま す が 、独立校と し て 頑張っ

て い る と ころ も イ ンタ ー ネ ッ ト など で 見か け ま す 。大蔵で は ５ 年ほ ど 前

に 、複式に なっ た ら 統合す る と 打ち 出し て い ま し た 。複式で も 頑張っ て

い る ケ ー ス など は あり ま す か ？

竹田指導主幹は 沼の 台で 複式を 経験し て い ま す 。

小中併設校の た め 、教 員 の わ た り も 優位に 出来た よ うで す 。及 位中学

校で は 単独校で あり 難し い と 思い ま す 。

ま ず は 座談会など を 進め て い く こと が 大事だ と 思い ま す が 、白紙の 状

態で は 持っ て い け ない の で 、何 ら か の 方向性は 必要で し ょ う。相談窓口

が １ １ 月い っ ぱ い と の こと で す の で 、終わ る ま で 待っ て も 良い か と 思い

ま す 。

統合に 向け る 決定的な条件が 、今時点で は 無い と 思い ま す 。ど うし て

も 真室川中学校へ 行く と い う児童・保護者が 何 年か 続き 、複式に なる 見

通し が 続け ば 致し 方ない と 思い ま す 。及 位中学校で 特色ある 学校づ く り

を 続け て 貰い た い と い うこと で 、複式に なら ない 程度の 入学者が 続け

ば 、教 育 委 員 会と し て は 応 援 を 続け る べ き だ と 思い ま す 。

先の 見通し と い うこと で す が 、４ 年生、５ 年生など の 意 見を 聞く こと

は 出来ない の で す か ？

保護者発案 で 今後自分た ち が ど うい う方向に 進む か 、ま た 、心配など

を 出し 合う機会が あっ て も 良い と 思い ま す 。必要で あれ ば 教 育 委 員 会は

資料を 提示す る と い う形も 取れ ま す 。

実は 、そ うい う投げか け も Ｐ Ｔ Ａ 関 係者に し て い ま す 。た だ 、何 と か

し なけ れ ば と い う考え は ある も の の 、具 体的な動き は 取れ ない よ うで

す 。投げか け の 方法を い ろ い ろ 検 討す れ ば 、動き が 出る か も し れ ま せん 。

地域 で そ うい う機運 が 盛り 上が り 、教 育 委 員 会が 乗っ て い け る の で あ

れ ば 一 番理想的で す が 、そ の よ うな動き は 無い よ うで す 。佐藤委 員 、如
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何 で す か 。

そ うい う動き は ない よ うで す 。た だ 不安だ と モ ヤ モ ヤ し て い る ば か り

で 、誰か が 何 か を し て く れ る の を 待っ て い る 状況 で す 。子ど も た ち の 幸

せを 考え れ ば 、保護者で 盛り 上が っ て い く べ き なの だ と は 思い ま す 。

小学校統合の 際は 事前に 動き が あり ア ンケ ー ト も 取り 、期間も あり 、

教 育 委 員 会と し て も 動き 易か っ た わ け で す が 、及 位中学校の 場合は 何 も

前段の 動き が あり ま せん で し た か ら 難し い で す 。

地域 住民の ニ ー ズ を 把握 す る こと が 大切で す 。安楽城地区 の 統合の 際

に 、なぜ 真室川小学校の 学区 へ の ア ンケ ー ト は 無か っ た の か と 、真室川

小学校の 保護者か ら 聞か れ た こと が あり ま し た 。ア ンケ ー ト を 取る に し

て も 保護者か 、地域 か 、真室川中学校区 ま で 広げる か など の 検 討が 必要

で す 。

小学校に つ い て は 、平成１ ６ 年く ら い か ら 準備が 始ま っ て い ま す が 、

中学校に つ い て は 、昭和５ ８ 年統合の シ コ リ など も あっ て 手を 付け て い

ま せん で し た 。し か し 、既 に 放置で き る 状態で は なく なっ て い ま す 。

方向性を 決め る と し て も 、地域 の 方の 意 見が ない と 方向性は 出せない

と 思い ま す 。何 ら か の 形で 意 見の 集約は 必要だ と 思い ま す 。

今年は 方向性を 決め て 、町長と の 話し 合い を 持ち 共 通認識を も っ て 進

め て い け れ ば 良い と 思い ま す 。あと ２ 、３ 回の 教 育 委 員 会で 決め ら れ る

わ け で も ない で す し 、町長が 地域 に 意 見を 降ろ し て い る わ け で も あり ま

せん か ら 、や は り 町長と の 意 見交換も 必要だ と 思い ま す 。

今日は 、方向性を 決め る ま で は 至り ま せん で し た が 、メ リ ッ ト 、デメ

リ ッ ト も 示さ れ 各委 員 の 意 見も 出ま し た の で 、次回に ど の よ うな進め 方

を 持つ か 決定す る と い うこと で 如何 で す か 。

少し 戻り ま す が 、平成１ ６ 年当時、及 位地区 、安楽城地区 の 小学校統

合に つ い て ア ンケ ー ト を 取る 際に 、中学校に つ い て も 実際に 動き を 出し

て い れ ば 良か っ た の で す が 、結果 的に 中学校再編構想を 示す に は 至っ て

い ま せん で し た 。

ここま で 来た か ら に は 、町民を 対象と し た ア ンケ ー ト を と り 、地区 ご

と に 集計 し 、ク ロス を か け る など の 方向も 持て る と 思い ま す 。

何 ら か の 方向性を 示す に あた り 、そ の 根拠 を 持つ こと は 必要で ある と

考え ま す 。

保護者は 、ア ンケ ー ト も なく 教 育 委 員 会の 動き も なく 、不安だ と い う

事も ある と 思い ま す 。そ うい う動き が 見え れ ば 、保護者の 機運 も 高ま っ

て く る と 思い ま す 。１ 年目は ア ンケ ー ト 、２ 年目は 座談会と い っ た 年次

計 画も 必要で す 。本来なら ば 、第５ 次総合計 画に 記載さ れ て も 良い 項目

で し た 。

急 ぐに は 難し い で す が 、急 が なけ れ ば なら ない 問題で す 。今回見込ま

れ て い る よ うな、２ 人だ け の 入学が 続く よ うで あれ ば 、保護者の 不安は

増す 一 方で す 。今年は 無理で も 、来年は や ら ざ る を 得ない と 思い ま す 。

来年、今の ５ 年生が 複式に 悩む よ うな状態に は し て お け ま せん 。た だ 、

在校生が そ の ま ま 真室川中学校へ 行く の か 、ま た 、卒業 ま で 待つ の か な

ど の 議 論も 必要か と 思い ま す 。時間の か か る 話だ と 思い ま す 。

結局 は 、何 時ど こか ら 手を 付け て い く か と い うこと で す 。保護者の 中
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か ら 相談を 持ち か け ら れ る の が 自然な流れ で す が 、及 位中学校へ の 進学

が ２ 名で あり 、複式に なっ た 場合は こち ら か ら 話し 合い を 提案 し 、継続

し て 複式が 続く よ うで あれ ば 統合と い う流れ に なる か と 思い ま す 。

教 育 委 員 会と し て 具 体的な行動に 移 せる の は 、１ ２ 月の 就学指定校通

知に 対し 保護者の 異 議 申し 立て が あっ て か ら だ と 思い ま す 。そ れ を 見極

め て 、５ 年生以下 の 保護者の 意 見を 聞く と い うの が 有効だ と 思い ま す 。

で は 、１ ２ 月の 異 議 申し 立て を 待っ て 動き 出す と い うこと で す ね 。ア

ンケ ー ト だ と 時間が か か る と 思い ま す が 。

１ ２ 月の 教 育 委 員 会で 区 域 外就学が 許 可 さ れ れ ば 、及 位中学校に 行く

生徒が 決ま っ て し ま うの で 、保護者、地域 の 方の 意 見を 聞き なが ら 、今

後の 判断を す る た め の 意 見交換会と い う流れ で 良い か と 思い ま す 。い き

なり 地域 座談会に 入る と 、保護者が なか なか 本音 で 話せない と 思い ま

す 。

で は 、１ １ 月中は 相談窓口を 開設し て い ま す の で 、１ ２ 月の 教 育 委 員

会を 経て 、保護者の 方の 意 見を 聞く と い う流れ で 宜 し い で す か 。

ここに メ リ ッ ト 、デメ リ ッ ト の 一 覧が ある の で 、資料を 示し 、デメ リ

ッ ト に つ い て は ど う解消す る か の 説明も 併せて 行う必要が あり ま す 。

整理す る と １ ２ 月の 教 育 委 員 会を 終え て か ら 、す ぐに 保護者と の 意 見

交換会に 入る と い う方向で 宜 し い で す か ？

異 議 無し 。

そ れ で は 日程第５ 協 議 の （ ３ ） 「 及 位中学校の 望ま し い 在り 方に つ い

て 」 を 終了い た し ま す 。続い て 、日程第５ 協 議 の （ ４ ） 「 そ の 他」 に つ

い て 何 か あり ま す か 。

無し 。

そ れ で は 日程第５ 「 協 議 」 を 終了い た し ま す 。続い て 日程第６ 「 そ の

他」 に つ い て 、何 か ご ざ い ま す か 。

資料で 「 平成２ ４ 年度版梅の 里チ ャ レンジ プ ラ ン～ 町内全校で 取り 組

む 小中連携の 在り 方～ 」 を 配付し て い ま す 。２ 年間、小中連携の 指定校

を 委 嘱し て 公開研を 実施し て お り 、そ の 実績と 評価 、反省に た っ て 今後

ど う取り 組ん で い く か の 素案 で す 。次回の 教 育 委 員 会で ご 意 見、ご 指導

を い た だ き ま す よ うお 願 い い た し ま す 。

真室二郎展に つ い て 説明は あり ま す か 。

新町出身の 作家 で 、芥川賞、直木賞の 候補作に 選ば れ た 方だ そ うで す 。

眞室齊先生の 親戚に あた る 方で 、梁瀬館 長と も 遠 戚に なる そ うで す 。若

く し て 真室川町を 離れ て い ま す が 、奥 さ ん 、娘さ ん よ り 許 可 を い た だ き 、

著書、書簡など を 展示す る こと と なり ま し た 。

企画展が 続い て い て 良い で す ね 。そ の 他何 か あり ま せん か 。

無し 。

そ れ で は 、日程第６ 「 そ の 他」 に つ い て 終了い た し ま す 。これ を 持ち

ま し て 、平成２ ３ 年第６ 回教 育 委 員 会を 閉会さ せて い た だ き ま す 。

次回は 、平成２ ３ 年１ １ 月８ 日（ 火 ） 午前９ 時の 開催と なり ま す 。安

楽城地区 三校統合準備委 員 会の 報告 、決定と 、小中連携の 素案 の ご 意 見

を お 聞き す る こと に なり ま す 。
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